

Los letrados tildan de «bochornosa» la reacción a la llegada de refugiados

La presidenta del Consejo General de la Abogacía, María Victoria Ortega, cree que la actitud de la UE y España ante la crisis migratoria es «inasumible» y llama a cumplir la legalidad

• La máxima representante de estos profesionales considera que las personas que se agolpan en las fronteras de Europa «no están siendo tratadas como seres humanos».

I. ELICES / BURGOS

Más de 200 letrados de toda España participan desde ayer y hasta hoy en el XXVI Encuentro sobre Derecho de Extranjería y Asilo, un asunto que no puede estar más de actualidad por culpa de la crisis migratoria que se vive en las fronteras de la Unión Europea y que sus instituciones no saben cómo abordar. La presidenta del Consejo General de la Abogacía de España, María Victoria Ortega Benito, fue ayer muy dura con la reacción que está teniendo Europa y por tanto España ante la llegada de refugiados. «Su actitud está siendo absolutamente bochornosa», sentenció durante la inauguración de las jornadas que tienen lugar en el Fórum.

Ortega Benito calificó como «extremadamente triste» la crisis migratoria actual, «solo comparable a la que se vivió durante y tras la Segunda Guerra Mundial». Y los países occidentales no están a la altura «pues su reacción resulta inadmisibles». Subrayó la «importancia» de los encuentros como el que tiene lugar en la capital burgalesa, del que «a buen seguro surgirán decisiones importantes para el futuro de los refugiados y de Europa».

En estos momentos, abundó la presidenta de los letrados de España, «la forma de actuar de la Unión Europea no tiene cabida en el Derecho Internacional, pero tampoco dentro del concepto moral del ser humano».

Criticó también que «los países no estén cumpliendo con los cu-



Joaquín Delgado, decano de los abogados de Burgos, y Victoria Ortega, presidenta del Consejo de la Abogacía. / VALDIVIELSO

200 profesionales de toda España se reúnen en el Fórum en unas jornadas que concluirán hoy

pos de acogida» que la propia UE aprobó hace meses. «Es muy negativo que no se respeten siquiera las resoluciones de las instituciones europeas», advirtió Ortega Benito, para recordar después que se

olvida que «España ha sido un país de inmigración y que se vuelven a repetir errores históricos». «No hemos aprendido nada», zanjó.

CUMPLIR LA LEGALIDAD. En su opinión en estos momentos no hay que implementar reformas legales, «lo importante es cumplir con la legalidad internacional, más que crear nuevas normas jurídicas». Y es que, aseguró, la normativa de asilo «no se está cumpliendo». Los abogados, en este sentido, exigen a todas las Administraciones que respeten la ley con el fin de que a «los seres humanos les sean reconocidos sus derechos y sean tratados como

tal», algo que en este momento «no se está dando». «El acuerdo de la UE no respeta la legalidad internacional», concluyó.

Joaquín Delgado, decano del Colegio de Abogados de Burgos, fue el encargado de presentar el encuentro. Estableció una conexión entre el asunto central que abordan las jornadas y los bienes Patrimonio de la Humanidad que posee la provincia. Los yacimientos de Atapuerca fueron destino -dijo- «de uno de los primeros fenómenos migratorios de la humanidad, en un mundo a buen seguro sin fronteras». Del Camino de Santiago indicó que siempre ha sido «ruta de entrada de gentes

procedentes de todos los países y de convivencia de culturas». Y sobre la Catedral aseguró que de no haber permitido a un extranjero, Simón de Colonia, diseñar sus agujas, «hubiera sido un monumento gótico más de los que hay en España y Europa».

El presidente de la Subcomisión de Extranjería del Consejo de la Abogacía, Blas Jesús Imbroda, habló de la importancia de «crear un turno especializado en Derecho de Extranjería con el fin garantizar por completo los derechos de los extranjeros». Asimismo, reconoció «el esfuerzo» de los letrados por su compromiso «con la defensa de los más débiles».

DECLARACIONES

[“]

MARÍA VICTORIA ORTEGA
 PRESIDENTA DEL CONSEJO
 DE LA ABOGACÍA DE ESPAÑA

«Estamos asistiendo al auge de partidos xenófobos en el corazón de Europa»

«Los refugiados huyen sin ser escuchados por los países para comprobar que son merecedores de asilo»

«El papel de los abogados es clave para defender la dignidad de los más débiles; tenemos un reto apasionante»